
Resposta ao Requerimento nº 369/2025
Autoria: MÔNICA MORANDI
Assunto: Informações sobre a viabilidade de fornecer medicamentos pós-

operatórios gratuitos no programa de castração de animais.

Exmo. Sr.

ISRAEL SCUPENARO 
Presidente da Egrégia Câmara Municipal de Valinhos      

PAÇO MUNICIPAL – PALÁCIO INDEPENDÊNCIA – Rua Antonio Carlos, 301 – Centro – Valinhos – SP – CEP: 13270-005
Fone: (19) 3849-8000 – e-mail: imprensa@valinhos.sp.gov.br – Home Page: www.valinhos.sp.gov.br

Excelentíssimo Senhor Presidente,

Cumprimentando Vossa Excelência, encaminho as informações 

solicitadas no requerimento em epígrafe na forma do anexo, produzido pela 

equipe técnica da SVA e SS/PMV.

  Finalmente, a gestão 2025-2028, que ora se inicia, ficará marcada 

como um “novo tempo” para Valinhos, em que a população valinhense será 

tratada com dignidade e respeito e que os serviços públicos serão reorganizados 

paulatinamente.

 Ao ensejo, reitero a Vossa Excelência os protestos de minha 

elevada consideração e patenteado respeito.

Valinhos, 22 de abril de 2025.

  FRANKLIN DUARTE DE LIMA 

                                      Prefeito Municipal



Proc. Administrativo 2- 5.429/2025

De: Aline F. - SVA-DPBEA

Para: Envolvidos internos acompanhando 

Data: 08/04/2025 às 12:13:34

Setores envolvidos:

SS, SG-DRI, SVA-DPBEA, SVA

8ª SESSÃO - REQUERIMENTO 369/2025

 

 Prezado Secretário,

Em atenção ao PA 5.429/2025 – DRI-SG, que solicita instruções para resposta ao Requerimento nº 369/2025, de
autoria da nobre Vereadora Mônica Morandi, é a presente para informar:

 

1- As farmácias da rede municipal de saúde atendem receituários veterinários, permitindo que os tutores dos animais
possam retirar medicamentos prescritos para o pós-operatório gratuitamente?

Os medicamentos utilizados no pós-operatório de procedimentos cirúrgicos como a castração, são, em sua maioria,
específicos de uso veterinário. Os medicamentos fornecidos por meio do SUS, podem apresentar dosagem ou
mesmo princípio ativo diferentes dos preconizados para tratamento adequado do animal, conforme o entendimento
do médico veterinário. Embora o médico veterinário possa, eventualmente, prescrever medicamentos de uso humano
para os animais, atualmente, até onde nosso Departamento tem conhecimento, a legislação que regulamenta o SUS
limita a distribuição de medicamentos às necessidades de saúde humana.

 

2- Há previsão ou possibilidade de incluir os medicamentos pós operatórios no programa de castração de animais de
Valinhos realizado em clínicas conveniadas, a fim de tornar o programa mais acessível e seguro?

Atualmente, não há possibilidade de incluir os medicamentos pós-operatórios no programa de castração de animais
em clínica conveniada, essa demanda é atendida parcialmente apenas pelas edições com unidade móvel
("castramóvel"). Em 2020, o município terceirizou o serviço de esterilização, que antes era realizado nas
dependências da Coordenadoria, por meio de um processo licitatório, com objetivo de ampliar o número de
atendimentos no programa. No entanto, o termo de referência do processo licitatório da clínica contratada não inclui a
oferta de medicação pós-cirúrgica, e não é possível realizar alterações nos termos aditivos do contrato.

 

3- O município possui parcerias com farmácias veterinárias, empresas ou clínicas que poderiam fornecer os
medicamentos a um custo reduzido ou gratuitamente, dentro do programa de castração?

Atualmente, o município não possui parcerias formalizadas com farmácias veterinárias, empresas ou clínicas para o
fornecimento em larga escala de medicamentos a custo reduzido ou gratuitamente dentro do programa de castração.

 

4- Quais medidas estão sendo adotadas ou planejadas para garantir o acesso completo aos cuidados pós-
operatórios dos animais que realizam a castração gratuita na clínica conveniada?



Com a realização de um novo processo licitatório, existe a possibilidade de alterar o termo de referência para incluir a
medicação pós-operatória nos custos do serviço. No entanto, será necessário realizar um estudo preliminar para
averiguar o impacto orçamentário.

 

_

Aline Donegá Ferreira

Coordenadora de Divisão Técnica de Veterinária

Departamento de Proteção e Bem Estar Animal

Secretaria do Verde e Agricultura
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  Segue anexo resposta ao requerimento 369/2025.

_

SECRETARIA DA SAÚDE

Anexos:

Requerimento_369.pdf
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